

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

DECLARACIONES DEL USTR SOBRE DOHA Y SU RELEVO



CONTENIDO:

Declaraciones del USTR sobre Doha y su relevo	1
China acuerda reanudar las importaciones de vacuno de los EE.UU.	2

El todavía Representante de Comercio Exterior estadounidense (USTR), el Embajador Robert Portman, realizó el pasado 25 de abril unas extensas declaraciones en rueda de prensa en las que habló de las negociaciones de Doha dentro de la Organización Mundial de Comercio y, como no podía ser de otra forma, de su relevo al frente del USTR.

El 18 de abril la Casa Blanca anunció la nominación de Portman como nuevo Director de la Oficina Presupuestaria. Para reemplazarle, el Presidente nominó a Susan Schwad, hasta ahora la número dos del Departamento.

En el inicio de su intervención, el por ahora actual USTR ha indicado que por el momento seguirá a cargo de sus responsabilidades y funciones como Representante de Comercio Exterior y que no sabe exactamente cuando será nombrado oficialmente para el cargo. La nominación del Presidente tiene que seguir un proceso de confirmación en el Senado, por lo que el mismo Portman se preguntaba podría suceder en dos o en seis semanas y a lo cual no tenía una respuesta.

Portman no ha escatimado elogios para su sustituta, Susan Schwad, alabándola en todo momento. Así, ha mencionado su experiencia en todo el proceso negociador de Doha, recordando su asistencia en la reunión ministerial de Hong Kong y el gran trabajo realizado. Además, también ha insistido en que el resto de miembros del equipo seguirá siendo el mismo que hasta ahora, por lo que ha querido salir al paso de algunos

comentarios realizados tras su nominación respecto a que dada la impresión de que, con ello, la Casa Blanca manifestaba una falta de confianza en las negociaciones en curso dentro de la OMC. También, en relación a Susan Schwad y a los comentarios surgidos en relación a su poca experiencia con los legisladores del Congreso estadounidense ha defendido que si que tiene experiencia en este campo incluso más que otros USTR en el pasado.

Respecto a las negociaciones de Doha ha expresado su decepción por la falta de acuerdo para el 30 de abril respecto de las modalidades, indicando por otro lado que no está sorprendido de ello. Que es un hecho desafortunado pero que era previsible puesto que no se ha sido capaz de salvar las diferencias sobre acceso a mercado. Ha insistido que los Estados Unidos han estado y continuarán estando comprometidos con la consecución de un resultado ambicioso en las negociaciones, y que para ello se debe abarcar todos los aspectos, desde la ayuda interna a la reducción de aranceles y a todos los productos, (desde ordenadores a maíz). Esta ha sido la posición de los EE.UU. desde el principio reafirmada con la propuesta realizada hace seis meses.

También ha comentado que hubiera deseado la celebración de una reunión como parte de las negociaciones con fecha límite el 30 de abril, que la OMC ha decidido no realizar. Algo que opina es un error, puesto que es de la opinión que siempre es beneficioso el que los ministros se reúnan. Aún así

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

USTR (viene de pág. 1)

tiene pensado el ir a Ginebra la próxima semana, por supuesto junto con la nueva USTR. Esperan tener la oportunidad de reunirse con varios de los grupos negociadores, entre ellos el G20, el G90 y el grupo de Cairos y, por supuesto, con el Director General.

Según sus palabras, la cuestión que se plantea ahora es si se debería esperar hasta el 30 de julio o se puede obtener algo en los meses de mayo o junio. El es de la opinión de que se debe seguir negociando y conseguir algún acuerdo tan pronto como sea posible.

Preguntado específicamente sobre el Comisario Europeo, Peter Maldenson, indicó que había hablado personalmente con él la semana pasada, en realidad fue la primera llamada que realizó para presentarle formalmente a su sustituta en el puesto de USTR, aunque le indicó que por ahora él seguirá llevando el tema de las negociaciones. Respecto a las publicaciones aparecidas en la prensa europea volvió a insistir que los Estados Unidos siguen comprometidos con las negociaciones y que no se han echado atrás ni un ápice.

Parece que con estas declaraciones a la prensa el todavía USTR ha querido salir al paso de las publicaciones de algunos medios de comunicación y la sensación existente en algunos medios políticos que han interpretado este relevo como una falta de confianza de la Casa Blanca en el estado de las negociaciones de la Ronda de Doha,

reafirmando el compromiso de los EE.UU. y sus posiciones en las negociaciones, y a la vez dando su apoyo y confianza a la que será su relevo en el futuro.

CHINA ACUERDA REANUDAR LAS IMPORTACIONES DE VACUNO DE LOS EE.UU.

La semana pasada los Estados Unidos y China anunciaron el inicio de los protocolos de negociación para reabrir el mercado chino a las exportaciones de vacuno procedentes de los Estados Unidos. El mercado chino ha estado cerrado desde diciembre del año 2003 tras la aparición del primer caso de Encefalopatía Espongiforme Bovina (EEB) aparecido en los EE.UU.

Según datos comerciales de 2003 las exportaciones de vacuno estadounidenses alcanzaron un valor de 100 millones de dólares anuales. Aunque este mercado es mucho más modesto menor que el del mercado japonés, cuyas exportaciones alcanzan los 1,3 mil millones de dólares, el mercado chino en su conjunto (incluido China, Hong Kong y Macao) es considerado el de mayor crecimiento y, por tanto, con un gran futuro, según declaraciones de la Federación Estadounidense de Exportadores de Carne. Hay que recordar que Hong Kong ya reabrió sus fronteras a las exportaciones de vacuno estadounidenses a finales del año 2005.

En declaraciones del Secretario de Agricultura estadounidense China es un importante mercado para los productos agrarios y alimentarios de los EE.UU. En el año 2005 el valor de las exportaciones agrarias estadounidenses a China alcanzaron los 6 mil millones de dólares, siendo el quinto mayor mercado exportador. Según declaraciones del USTR las exportaciones norteamericanas merecen el mismo acceso al mercado chino como China tiene al mercado estadounidense.

Este anuncio se enmarca dentro de los resultados obtenidos en el marco de la denominada JCCT - Joint Commission on Commerce Trade (Comisión Conjunta sobre Comercio). Esta Comisión a nivel ministerial se creó en 1983 para discutir temas comerciales entre China y Estados Unidos. La Comisión se ha reunido en el mes de abril en Washington DC y ha servido de precedente a la visita del Presidente Chino a los Estados Unidos ha realizado la última semana del mes de abril.

Con respecto a las exportaciones de vacuno estadounidenses a otros países, el pasado 26 de abril, en declaraciones del Ministro de Agricultura de Corea del Sur ha indicado que el último caso de EEB aparecido en los EE.UU. en marzo de este año no va a suponer ningún cambio en el proceso de reanudación de las exportaciones de los EE.UU. a dicho país. Aunque sin fecha definitiva parece que podrán reanudarse en el mes de junio. En el año 2003, último año en el que se permitió las exportaciones de vacuno de EE.UU. a Corea del Sur el valor de las mismas alcanzó los 800 millones de dólares.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org